

PRÉSENTATION DU SEIGNEUR AU TEMPLE

Textes : Ml 3, 1-4 ; He 2, 14-18 ; Lc 2, 22-40

Chers frères et sœurs,

L'évangile de ce dimanche est une sorte de nouvelle épiphanie : Jésus est reconnu par Syméon et Anne comme la nouvelle lumière, c'est-à-dire le Messie, le Fils de Dieu. Syméon peut être considéré comme le vrai Israélite, car il est juste et religieux (pieux). Comme les prophètes de l'Ancien testament, il se laisse guider par le Saint-Esprit afin de rencontrer le Messie promis. Anne est, pour sa part, la prophétesse âgée qui consacre son veuvage au Seigneur (véritable mari), le servant par le jeûne et les prières, nuit et jour.

Comme Syméon et Anne, notre Église est heureuse de compter parmi ses membres des personnes consacrées au Seigneur : les prêtres, les religieux et les religieuses, les moines et les moniales. Par leur obéissance, leur chasteté et leur pauvreté, les personnes consacrées nous offrent un avant-goût du règne de Dieu, ici et maintenant. À l'occasion de cette célébration, portons les dans notre prière.

Pour revenir à Syméon et Anne, admirons leur régularité et leur persévérance. Chaque jour, ils se tenaient au temple en l'attente du Messie. L'un et l'autre accueillaient différents enfants venus pour accomplir le rite de purification et de consécration (cf. Lv 12,1-8), accompagnés de leurs parents.

Syméon et Anne ont su attendre toute une vie la venue du Messie. Le doute, l'incertitude, la solitude, la résignation, la vieillesse ou la lassitude n'ont pas eu raison de leur espérance. Leur persévérance a obtenu le fruit escompté : rencontrer le Christ.

À la vue de l'enfant Jésus, Syméon et Anne s'exaltent et crient de joie devant le Dieu Tout puissant qui a daigné envoyer son Fils sur la terre pour sauver l'humanité entière.

L'adoration est l'attitude ordinaire de tout celui qui fait l'expérience de la rencontre de Dieu. Comme Syméon et Anne, aujourd'hui encore le Seigneur ne cesse de se laisser découvrir par nous. Il vient à notre rencontre en diverses circonstances.

Donne-nous, Seigneur, de nous émerveiller devant ta sainte présence. Que cet émerveillement se transforme, au final, en adoration. Et viens, Seigneur, nous aider lorsque notre foi et notre espérance sont confrontées à la dure réalité de vie.

Lasne, 02 février 2025